
El equipo de gobierno 
quiere que se celebre en 
2022, cuando concluya  
la descontaminación 
de la antigua explotación 
minera de Texeo 

:: ALEJANDRO FUENTE 

RIOSA. El equipo de gobierno de 
Riosa está más que dispuesto a im-
pulsar proyectos en el concejo para 
convertirlo en un importante des-
tino turístico. La alcaldesa, Ana 
Díaz, destaca que ya cuenta con el 
«monumento natural» de L’Angli-
ru y que se va a potenciar la Senda 
del Agua en el Aramo. Pero el Ayun-
tamiento tiene más planes, tam-
bién enfocados a las antiguas mi-
nas de cobre de Texeo. La regidora, 
junto con el edil Tomás Esolá, co-
mentó que ya se han iniciado los 
preparativos para «organizar un 
congreso internacional sobre la mi-
nería de este metal, invitando a paí-
ses que cuenten con enclaves de 
interés patrimonial». Esolá asegu-
ró que hay un «gran interés» sobre 
esta materia por toda Europa. 
¿Cuándo se celebrará? «Seguramen-
te en 2022, cuando se hayan ejecu-
tado las labores de descontamina-
ción de los terrenos; podrían acu-
dir países como Reino Unido, Gre-
cia, Rusia o Polonia, entre otros».  

Esta previsto que las obras de 
descontaminación de estos terre-
nos comiencen a ejecutarse este 
mismo año. De hecho, tal y como 
detalló Esolá, ya se está preparan-
do la documentación para la licita-
ción del proyecto, que podría estar 
listo en octubre. El coste ascende-
rá a 1,2 millones de euros, que se 
financiarán con fondos mineros y 
el plazo para realizarlos es de unos 
cuatro meses. El proyecto fue pre-
sentado por el Consistorio riosano. 
Esta zona fue incluida por Conse-
jería de Medio Ambiente del Prin-

cipado de Asturias en el catálogo 
regional de zonas contaminadas en 
el año 2001, debido a los elevados 
niveles de metales nocivos como 
arsénico, níquel, cobalto, cinc, plo-
mo y cobre en suelos y aguas. 

Colaboración con Oviedo 

Otro de los asuntos que quiere abor-
dar el equipo de gobierno de IU es 
profundizar en la nueva colabora-
ción iniciada con el Ayuntamien-
to de Oviedo. Se han dado los pri-
meros pasos para potenciar, de for-
ma conjunta, la mencionada Sen-
da del Agua –ya que las captacio-

nes son propiedad de la ciudad para 
su suministro–. Pero se quiere ir 
más allá. «Contamos con intereses 
comunes, nuestra idea es que Rio-
sa sea un lugar estupendo de espar-
cimiento para los ovetenses y para 

los vecinos de toda la zona central 
de la región», decía Esolá. La estra-
tegia se basa en la cercanía del con-
cejo, en las buenas comunicacio-
nes y en los atractivos naturales 
que ofrece.

Riosa prepara un congreso mundial 
sobre la minería patrimonial del cobre

El concejal Tomás Esolá y la alcaldesa de Riosa, Ana Díaz, analizan algunos planos. :: JESÚS MANUEL PARDO

El Ayuntamiento  
licitará la limpieza de la 
explotación el próximo 
octubre por 1,2 millones

Antigua explotación de cobre en Texeo. :: J. M. PARDO

:: A. FUENTE 

OVIEDO. El presidente de la Cá-
mara de Comercio de Oviedo, Car-
los Paniceres, se reunió ayer por la 
mañana con representantes de los 
polígonos industriales de Baíña, 
Gonzalín, Fábrica y Vega de Arriba, 
en Mieres. En el encuentro se abor-

daron los problemas que tienen las 
empresas ubicadas en estas zonas. 
El principal, el más común, es la fal-
ta de una conexión a internet rápi-
da y eficaz. Por ello reclaman la ex-
tensión y mejora de la fibra óptica, 
mientras que la entidad se compro-
metió a trasladar esta necesidad al 
nuevo Gobierno regional. 

Se puso como ejemplo Baíña, 
donde la red de fibra óptica se que-
da a las puertas del polígono indus-
trial y las empresas carecen de una 
conexión rápida. Los afectados de-
cían que les resulta más cómodo 
tener que tratar el envío o almace-

naje de los document os de sus com-
pañías desde sus propias casas por-
que se pierde menos tiempo. No 
obstante, a los lugares adonde sí 
llega este tipo de red, ésta es lenta 
y de mala calidad por los constan-

tes cortes en el servicio. Las em-
presas afectadas destacan que una 
conexión a la red es esencial para 
poder digitalizar las propias com-
pañías y poder competir en el ex-
terior.

La Cámara de Comercio pide 
mejor red de internet para las 
áreas industriales de Mieres

Las empresas se quejan 
de que la fibra óptica  
no llega a las superficies  
y que, cuando lo hace,  
la conexión es lenta

Representantes de los empresarios de Mieres, reunidos en Oviedo 
con miembros de la Cámara de Comercio. :: E. C.

:: A. F. G. 
LENA. Lás máquinas ya han en-
trado a la carretera LN-8 para co-
menzar con la reparación de los 
hundimientos que hay en la cal-
zada. Son obras que el Principa-
do adjudicó recientemente por 
156.000 euros, junto con el reas-
faltado parcial de la carretera, por 
70.000. Son labores para adecuar 
esta vía antes de la etapa de la 
Vuelta Ciclista a España el pró-
ximo 9 de septiembre. 

Pero los vecinos de la zona no 
están nada contentos. «Empeza-
ron por el hundimiento que está 
más cerca del alto, pero es el más 
pequeño y menos importante de 
todos. Por eso los vecinos esta-
mos indignados, parece casi una 
tomadura de pelo, para la segu-
ridad diaria de los vehículos es 
mucho más importante que se 
repare el firme, ya que está carre-
tera los días que orbaya es un pe-
ligro, una pista de patinaje», afir-
maba Auri Villar. Por eso insisten 
en que la actuación prevista es 
«totalmente insuficiente». 

Los residentes de este valle le-
nense llevan tiempo reclaman-
do una mejora en la carretera que 
está en claro mal estado.

Los vecinos dicen 
que la reparación 
de hundimientos 
en La Cubilla  
«es insuficiente»

:: A. F. G. 
MIERES. El Día de Mieres en la 
Feria Internacional de Muestras 
de Asturias, en Gijón, se celebra-
rá el próximo 3 de agosto a par-
tir de las 18.15 horas. El Ayunta-
miento va a fletar un total de seis 
autobuses –con la entrada inclui-
da– para trasladar a los vecinos 
que ya se han inscrito. Ya se han 
agotado las plazas, más de tres-
cientas. El propio sábado se de-
sarrollarán las sextas jornadas de 
Mierenses en el Mundo. 

De este modo, el programa 
dará comienzo a las 18.15 horas 
con la recepción de las autorida-
des en el Palacio de Congresos de 
la feria. A y media será la inaugu-
ración oficial. A las 18.45 será la 
proyección del vídeo de entrega 
de los galardones Mierenses en 
el Mundo, que se celebró duran-
te las últimas fiestas de San Xuan. 

El acto contará con la presen-
cia del padre Ángel García, que 
presentará su libro ‘Un mundo 
mejor es posible’. Después, a las 
19.15 horas, se hará entrega de 
una distinción a Manuel Barros 
Canuria, presidente de la Fede-
ración Internacional de Centros 
Asturianos.

Mieres fletará seis 
autobuses para 
celebrar su día, el 
3 de agosto, en la 
Feria de Muestras 
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